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文体新闻 体育

虹口区长青学校的体育馆里，十几二十

个孩子正耍弄刀枪棍棒，呼呼作响。教练杨

世斌站在他们身边，目光如炬，时不时提醒：

“别松，要到位，训练不能偷懒的！”

经过杨教练多年努力，长青学校的这支

青少年武术队，在市级大赛中频频摘金夺银，

“武术冠军摇篮”是怎样织就的呢？

杨世斌是虹口区青少年体育运动学校的

武术教练，平常带队就在长青学校训练。出

生于著名“武术之乡”河北沧州的他，自9岁

便开始习武，11岁正式成为武术专业运动员，

2003年作为人才引进来到上海。2012年因

伤退役后，他选择留在虹口，成为一名基层武

术教练。

2018年至2021年各级各类比赛中，“杨

家军”共获59金、34银、28铜，先后为国家培

养和输送了9名武术后备人才；2018年第十

六届上海市运动会武术套路比赛中，他带领

虹口运动员获得9金、8银、5铜，金牌与奖牌

总数皆位居全市第一。

生活中的杨世斌，说话细声细语，也很爱

笑，但站在训练场上，却完全是另外一副模

样。“确实平常对他们的训练很严，不严的话，

没有效果。”杨世斌说，“武术是打分项目，你

是不是100%投入，出来的动作完全不一样，

所以我必须要时刻提醒这些孩子。”

言传身教，是杨世斌教学的一大特点。

对手下这些懵懵懂懂的孩子，他经常是手把

手地教，一遍又一遍地做示范动作。问起杨

教练的带队夺金“秘笈”，他笑着说：“哪有什

么‘秘笈’，如果说有的话，可能就是我在平常

对学生们，一直是狠抓基本功，一定要让他们

练扎实。”

武术队的训练，除了周三休息，每周一到

周五下午都有两个小时，周六和周日还要加

练，等于一周练6天。“既然选择了这个职业，

就要有一份责任。”杨世斌说，“虽然累一点苦

一点，但看着我的学生们一天天地进步，拿到

一些成绩，我自己也感到很欣慰、自豪。”

“虽说武术项目还没有进入奥运会，但

2020年国际奥委会已经同意将它列入青奥

会，作为一名武术人，得知这个消息是一个极

大的鼓舞。”杨世斌的眼里满是期待，“争取在

2026年青奥会，我们能有队员输送到国家队，

去拿青奥会金牌！”

本报记者 关尹

片报讯（记者 陆玮鑫）“好运‘弈棋’来”

2022年中国体育彩票全国象棋民间棋王争

霸赛上海赛区总决赛上周日在上海棋院举

行。经过7轮积分编排赛，柳一帆收获上海

赛区棋王称号，他将代表申城参加全国总决

赛。本次体彩棋王争霸赛吸引到象棋特级大

师胡荣华、谢靖，中国象棋协会副主席单霞丽

等到场助阵。

“好运‘弈棋’来”2022年中国体育彩票

全国象棋民间棋王争霸赛依托体彩实体店进

行，以“零门槛参赛”的方式鼓励广大象棋爱

好者积极参与，旨在为全国象棋爱好者打造

一个全新的业余赛事平台。自7月1日开启

初选后，全市15个区的44家体彩代销门店，

在严格做好疫情防控的前提下，有序承办海

选赛，至8月31日海选赛结束，共吸引495人

参与，对弈场次达到9940场，每家承办体彩

店平均对弈226场，人均对弈场次20场。

体彩棋王争霸赛上海总决赛收官

“武术冠军摇篮”怎样织就
记虹口区青少年体育运动学校教练杨世斌

2025海世界赛艇锦标赛落户行海

后后 流沪上百舸争流3
昨天，在捷克布拉格举行的国际赛艇联

合会代表大会上传来一则好消息——2025年

世界赛艇锦标赛将在上海举办，这也是世界

赛艇顶级赛事首次落户中国。

以世界赛艇锦标赛为契机，延续赛艇文

化，推动赛艇运动在上海的发展。这，是上海

举办赛艇世锦赛的初心。

上海，依水而建、因水而兴，同赛艇运动

之间，有着一份长达百余年的不解之缘。赛

艇是最早传入上海的体育项目之一，赛船活

动曾是苏州河一年一度的盛会。1956年8月

4日，上海从全市选拔了30多

名运动员在划船俱乐部培训，

这是上海第一批赛艇

运动员，也是新中国赛

艇事业最早的开拓者。1959年8月，第一届

全运会的第一个竞赛项目就是赛艇比赛，上

海队以绝对优势夺得男子全部四项冠军和女

子一项冠军、两项亚军……

其实早在2017年，上海便以全票的绝对

优势获得2021年赛艇世锦赛的举办权，但因

疫情未能举办。如今重获主办资格，将圆上

海一个百年赛艇梦。

两年前，谈及办赛初衷，上海市体育局副

局长罗文桦介绍：“对于打造国际体育赛事之

都的上海来说，水上项目还是一个空白。其

实，上海水系众多，有非常多的河道适合开展

水上项目，其中赛艇是一项自然与体育高度

结合的项目。无论是同上海的历史渊源还是

跟我们城市的底蕴、竞技体育的成绩，赛艇都

有着非常紧密的联系。”

除了世界赛艇锦标赛，上海去年

还迎来了水上自主品牌赛事——上海赛艇公

开赛。苏州河上百舸争流，串起两岸城市景

观文化，让观众感受到了赛艇运动的多重魅

力。专业组、高校组、俱乐部组，都在为了赛

艇这项运动的传承接续奋斗。

好消息还不止这些，除了2025年世界赛

艇锦标赛落户上海外，上海体育健儿在今年

的世界赛艇锦标赛上也绽放光彩。9月24

日，中国女子四人双桨队成功卫冕冠军，其

中，陈云霞、张灵两位选手来自上海。期待

2025年世界赛艇锦标赛上，能有更多上海赛

艇健儿在家门口奋勇争先。

本报记者 陶邢莹

场外音
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还在为中国姑

娘、上海双姝在赛

艇世锦赛上的卫冕

激动雀跃吗？三年

后，在东方绿舟上

海水上运动中心，

世界最顶级赛艇赛

事——赛艇世锦赛

将盛装归来。

归来，是国际

赛艇联合会对上海

的情有独钟。时隔

4年，终于再度携

手。看中的，是上

海的能力以及对赛

艇运动的懂行。

归来的不仅仅是赛艇。这两

个月来，好消息纷至沓来——2024

年四大洲花样滑冰锦标赛、2025年

赛艇世锦赛、2026年国际自盟场地

自行车世锦赛，相继选择在上海举

办。这不仅是国际体育组织对上

海的深情青睐，更是借体育之力提

升城市活力、振奋城市精神之举。

劈波斩浪、竞速而为，逐梦而

上、抓住机遇，赛艇奋勇争先的精神

与上海追求卓越的城市精神相呼应。

依江偎河，上海拥有丰富的水

域资源，完全可以发展水上运动，下

水大做文章。而如今，即将两岁的

“上艇”也正渐渐跟随“上马”的步

伐，打出了自己的名声。

除了“上艇”之约，如今，赛艇世

锦赛也归来，有了赛事的助力加持，

中国赛艇运动发展将更上一层楼，

而这一切，也彰显着海纳百川的上

海精神。
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■ 年海，行海赛艇公开赛成功举行
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